

英文のお手紙

永代美和代



萬壽代さんが學校から歸つて来ますと、小間使ひのすえは、お歸り遊ばせの御挨拶もしない先きに、いきなり斯うはづんだ調子で云ひかけました。

「アノお嬢様、あなた様へあのう、亞米利加からお手紙でございますよ。」

「亞米利加から私へ？」

萬壽代さんは内々誰からのお手紙だらうと考へながら、一寸と思ひ掛けないと云つた様子で訊き返しました。

「ハイ亞米利加からあなた様へ、アノ先刻奥様が消印を御覧になつてゐらつしやいしましたが、何でもアノサンチャゴとか申す處かららしいさうで御座いますよ。」

すよ。」

「アツ解つた三ちゃんからだ！」

萬壽代さんはヤツと思ひ當つたのが嬉しくて、思はず大きな聲を挙げました。

「いゝお嬢様、サンチャゴでは御座いませぬ、亞米利加のサンチャゴの消印ださうで御座います。」

「アラ嫌なすえだよ、だから私、サンチャゴから三ちゃんがお寄越しなすつたんだつて、さう云つたんだわ。」

萬壽代さんは急いで茶の間へ行きました。三ちゃんと云ふのは萬壽代さんのすぐ上の兄さんで、去年横濱を出帆した高船の練習船、大成丸に乗り込んだ

て外國を廻つてゐるので、非常に元氣の好い、如何にも未來の船將にふさわしい、快活な青年ですが

妹の萬壽代さんと、兄弟中でも一番の仲よしなので

す。萬壽代さんが母様や兄様達の真似をして、わざと、三ちゃんと呼びかけますと、

三兄さんは大抵氣輕に、オイオイと返事をします、て

すが、餘り立て續けに云つてると、

「オイよせや、兄貴ぞ！」

とさう云つて、一寸と白い眼をむいて見せますの



そして南米サンチャゴがその航路になつてゐる事は萬壽代さんもよく承知して居るのでした。

「姉様只今、アノ私のお手紙何處にあつて？」

萬壽代さんはケ一ブを脱ぐ間もせかしくしながら、辛と姉様の前へ座ると直ぐ斯うお尋ねしました。

「オヤお歸んなさいハイカラなお手紙が来てますよ、ソラね、その針臺の上に」

「アラ！」

萬壽代さんは淡紅色の思ひ切つて小形な状袋を

取り上げて、華奢な横文字で認められた自分の宛名をじつと見入つてゐましたが、「これ三兄様の字ぢや無いわ、ねえ姉様違つてますてせう?」

と姉様の御意見を訊きました。

「さうね、さう云へば些少違ふやうにも見えるけども、だつてあなたサンチャゴから来たんで、屹度三ちゃんに相違ないわ。」

「さうかしら、兎に角切つて見せうね。」

中を見たら解る事だと思つて、萬壽代さんが急いで封を切りますと、封筒と同じ淡紅色の紙に書かれたのは、マア、思ひ掛けない英文なのです。

「アラ、アラ英文よ、どうしたんでせうね。」

「三ちゃんも屹度洒落れてお奇趣しなすつたのよ。」

「だつて三兄様は私が英語のよめないのを、よく知つてる筈ですものね、屹度私三兄様ぢやない、他の人から来たんだと思つてよ。」

「ナニ、三ちゃんの洒落書ですつたら。」

でもされてるやうな氣持ちで、一生懸命讀みにかゝりました。だつて純兄様は英語學者で、専門學校の先生なので、餘り間違つた讀み方をして居て、後から笑はれると恥かしいわ。併し幾ら一生懸命になつても、萬壽代さんはまだ卒と女學校の一年生です、亞米利加人の書いた手紙なんぞ、どうして完全に讀めるもんぢやありません。」

「解らないわ私……。」

萬壽代さんは困つた顔をして斯う云ひながら、お部屋から辭書を持つて來たりしましたが一字一字難かし



「そいだつて、そいだつて何たか變よ。」

云ひながら手早く紙を展げる拍子に、バタリと落散つたものがある、見るとそれは名刺形の、若い、綺麗な西洋人の女の寫真です。

「それ御覽なさいよ姉様、三ちゃんからぢやないわ。」

「さうね、不思議ねえ、兎に角讀んで御覽なさいよ。」

「だつて私讀めないんですもの。」

「女學校で英語を習つてる辨に何てすねえ。」

「だつて手紙なんて、私まだ、とても讀めないんですもの。」

「併し、少し位解るてせう。」

「えい。」

「そんなら讀んで御覽なさいな、勉強にもなるわ、そして解らない處を純兄様から教はれば可いてせう。今日は少し遅くなるかも知れないけども、夜は歸つてらつしやる筈ですから。」

「そいぢや私讀んで見るわ。」

萬壽代さんは胸をドキッかせながら、定めて讀

い文字を引き出したばかりでは、勿論章句の意味を知る事は出来ません。

「何と書いてあつて、些少も解らないの?」

「え、そいでもね、私は

あなたのお寫真を見ましたと書いてあるわ。」

「それから」

「あなたの兄様に逢ひました——だからね姉様、矢張り三兄様に逢た方からよ。」

「どうらしいのね。」

「アラ、お聞きなさいよ、こんな事が書いてあつてよ。」

萬壽代さんは笑ひながら讀み上げました。

私は髪かみの毛けの赤あかい、肌はだの白しろい、眼まなこ玉たまの色いろの碧あざい、
米利加メリカの少女しょうじょで、今年十九じゅうきゅうになりました——

「ホホホ面白おもしろいのね。」
姉あね様さまも笑わらつて、もつとその後のちを聞き度きどさうにして
被おぼえています。だが、萬壽代マンジュダイさんは急いそに行いきつまつて了しま
つて、

「解わらないわ私わたし、えね姉あね様さま、此處こゝにね、リリ將軍しやうぐんと
云いふ字じとね、南北なんぼく戦争せんじやうと云いふ字じとね、それから伯父おぢい
と云いふ字じとね、名譽なごと云いふ字じとね、それだから伯父おぢい
章句しやうごが難がたしいんでずもの、何なにの事ことだか解わらないわ。」
「そいぢやその方はリリ將軍しやうぐんの姪めいなのかも知しれませ
んよ。」

「アラ、タイセイ丸まるつて字じもありませんわ。」
「兎うに角かく面白おもしろいぢやありませんか、異人いじんの女おんなからお
手紙てがみを買かつたりして、萬壽代マンジュダイさんは餘程よほどハイカラ
ね。」

「アラ酷こいわハイカラだなんて、皆みな三兄さんさんのせ
いぢやありませんか。」

あなたはまだ女學校おんながっこうの二年生にねんせいで、斯あう申ましては失
禮しつれいですけれど、まだ完全ぜんぜんに英文えいぶんをお讀よみにならな
いさうです。それだのに勝手に英文えいぶんの手紙てがみを蓋おほ上あ
げたりして、ほんとに濟たすみません、併ひしあなたの兄あに
様さまのお話はなしでは、あなたにはもう一人ひとりお兄あに様さまがあつ
て、あなたのために、お解わりにならない處ところは讀よん
で下さるさうですし、それからまた、若わかしあなた
がお願ねがひなさいますなら、私わたしへの返事こたへも書かいて下くだ
さると云いふ事ことでしたから、私わたしはお懐なつかしい餘あまりに、
ぶしつけな態度たいどをとりました、どうぞ堪た忍しのびして下くだ
さいねえ。私わたしは封入ふういりの寫眞しやしんで御覽ごらんなさいます通り、
髪かみの毛けの赤あかい、肌はだの白しろい、眼まなこ玉たまの色いろの碧あざい、亞米利
加アメリカの少女しょうじょで、今年十九じゅうきゅうになりました。アノ南北なんぼく戦
争せんじやうの際ときに名高なごかつた名譽なごのリリ將軍しやうぐんは私の伯父おぢいに
當あたりますそれ私わたしも矢張やじやうり姓せいをリリと名乗なをつて、
名前なまえはルイズと申まします。ですが私わたしにはもう父ちちが
御座ごぞういません。母ははと二人ふたりさきりて淋さびしく暮くして居ゐり
ます。私わたしは幼こい時ときから海うみが好きすきで、お船ふねが好きす

一八
萬壽代マンジュダイさんは姉あね様さまを一寸いちゆんと覗のぞんで申ましましたか、
心こゝろの中なかの内々うちうちでは、もう／＼嬉うれしくつて堪たりませ
ん。

「何なにて名前なまえの方かたかしら、ね姉あね様さま、メリメリでせうか、
エレナでせうか、私わたしもつとハイカラな名前なまえだと好すい
と思おもつてよ。」

「ホホホソラね、矢張やじやうりあなたはハイカラよ。」
「知らないわもう。」

こんな事ことを云いつてるうちに夜よになつて、姉あね兄あに様さまが
お歸かえりになりました。早速さつそく例れいのお手紙てがみを出だして讀よ
て頂いただきますと、斯あう書かいてありました。

親愛しんあいなる萬壽代マンジュダイ子こ様さま御許ごきよに
突然とつぜん妙たぎな手紙てがみをお受取うけとり遊あそばしたあなたは定めし
お驚おどろろさなさいませう、どうぞ失禮しつれいの段くだお免まじ下くだ
さいまし、私わたしはあなたのお寫眞しやしんを拜見はいけん致いたしました
あなたの兄あに様さまにお目めにかゝつて、色々いろいろお話はなしを伺うか
まして、もう／＼お懐なつかしくつて、私わたしはあなたを好す
きで堪たりなくりました。

で、そして日本にっぽんが大好きだいすきで御座ごぞういます、あなたの
兄あに様さまとお友達ともだちになりましたして、大成丸たいせいちやうへ遊あそびに出掛い
けるのがどんなに愉快えんげきで、どんなに面白おもしろいか、そ
してあなたのお話はなしを伺うかふのが、どんなに樂たのしみか、
私わたしは嬉うれしくつて堪たりません。是非ぜひ日本にっぽんに遊び度あそ
い——これは私の年來ねんらいの望のぞみです、ですけれど、親おや
一人ひとり子こ一人ひとりで、私わたしのためには大事だいじの／＼母ははが、ど
うしたものか海うみが嫌きらいで、お船ふねが嫌きらいで、そして日本にっぽん
が大好きだいすきなのでございませうもの、母ははは私わたし一人ひとりを手て
離はなしてお國くにへやつては呉くれれませうまい。二人ふたり共とも日本にっぽん
が大好きだいすきな癖くせにして、一生いっせい日本にっぽんへ行いつて、お懐なつかし
いあなたと逢あふ事も出来できないかと思おもふと残念ざんねんで、
悲かなしくつて堪たりません。ですけれど、せめてお手
紙てがみを頂戴いただきな、お手紙てがみで二人ふたりが仲なつよしになつたなら、
どんなにうれしい事ことでせう。まだ見みぬ亞米利加アメリカの
少女しょうじょ萬壽代マンジュダイさんは今度こんどだけは兄あに様さまにお願ねがひすると
して、この次つぎの手紙てがみは乾度かんど自分で書かき度どいもの
だと云いつて、急いそに英語えいごを勉強べんきやうし初めはじめました。